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新华社北京 7 月 4 日电综合新华社驻外记者
报道：十三届全国人大常委会第二十次会议日前
审议通过《中华人民共和国香港特别行政区维护
国家安全法》。多国人士认为，香港国安法的通过
和实施，是填补香港维护国家安全法律漏洞的必
要之举，为有效维护国家安全和香港稳定、确保
“一国两制”行稳致远提供了坚实的法律支撑。

印度孟买观察家研究基金会前主席苏廷德
拉·库尔卡尼认为，发生在香港带有分裂国家目的
的活动显然得到了外国势力的支持和鼓动。香港
国安法的通过和实施有助于维护国家安全和香港
稳定，维护“一国两制”原则底线，英国和其他任何
国家都无权对此指手画脚。

斯里兰卡-中国友好协会主席阿南达·古纳
蒂拉克表示，一年来，发生在香港的情况充分表明
安全、稳定对于经济社会发展的重要性，中国全国
人大推动涉港国安立法、维护“一国两制”是人心
所向、大势所趋。香港国安法的通过和实施将成为
香港局势发展的重要转折点，确保香港重新走上

稳定发展的道路。
孟加拉国人民联盟主席团成员法鲁克·汗

表示，香港是中国领土不可分割的一部分，香港
事务纯属中国内政。保障国家安全是任何国家
政府的首要职责。香港国安法的通过和实施有
助于有效维护国家安全，为香港繁荣发展创造
更加安全、稳定的环境。

马来西亚新亚洲策略研究中心主席翁诗杰
说，香港国安法体现了“惩治极少数、保护大多数”
原则，对“一国两制”有积极的加持作用，堵住了香
港回归后在维护国家安全方面的法律漏洞，为维
护国家安全和香港长治久安繁荣发展、确保“一国
两制”行稳致远提供了坚实的法律支撑。

日本驹泽大学法学部教授王志安认为，香港
国安法的通过，在显示中国维护国家统一和领土
完整坚定决心的同时，也体现了对“一国两制”“港
人治港”、高度自治方针的贯彻。

俄罗斯科学院远东研究所代理所长阿列克
谢·马斯洛夫认为，香港国安法重点打击分裂国

家、颠覆国家政权、组织实施恐怖活动和勾结外国
或境外势力危害国家安全等行为。这对有效维护
国家主权、安全、发展利益，确保香港长期繁荣稳
定具有重要意义。

亚美尼亚和平委员会主席格里戈尔·彼得罗
相表示，香港事务纯属中国内政，任何打着民主幌
子对香港国安法指手画脚都是对中国内政的干
涉。民主应尊重和保护多数人合法权益，不应为少
数人破坏社会秩序背书。香港国安法的通过和实
施将有效维护中国主权、安全和领土完整，有利于
香港长期稳定繁荣发展。

埃及新闻总署政治院研究员侯赛因·伊斯梅
尔说，香港国安法的通过和实施将为维护香港市
民基本权利和香港社会稳定发展提供重要的法律
制度保障，相信该法将有效维护香港宪制秩序和
法治秩序，防范和遏制外部势力在港从事破坏中
国国家安全活动，还香港一个安全、稳定环境，更
好发展经济、改善民生。

西班牙中国政策观察网主任胡里奥·里奥斯

认为，香港国安法充分考虑两种制度的差异以
及香港的具体情况，它的通过和实施将为坚持
和完善“一国两制”在港实践起到保驾护航
作用。

奥地利奥中商业协会主席格奥尔格·章格
认为，香港国安法的出台符合“一国两制”方针。
世界上没有任何国家能够容忍危害国家安全的
行为，香港国安法将分裂国家、颠覆国家政权等
危害国家安全的行为定性为犯罪理所当然。

巴西瓦加斯基金会国际法教授埃万德罗·
卡瓦略指出，香港事务纯属中国内政，不容外
国势力干涉。香港国安法的通过和实施一方面
体现了中国捍卫国家主权的决心，另一方面也
保证了“一国两制”在港实践的延续性，它针对
的是极少数严重危害国家安全的行为，具有重
大现实意义和深远历史意义。

（参与记者：胡晓明、唐璐、刘春涛、林昊、
郭丹、李奥、李铭、吴丹妮、冯俊伟、于涛、陈威
华、赵焱）

维护香港国家安全 确保“一国两制”行稳致远
多国人士支持全国人大常委会通过香港国安法

截至 3 日，肆虐全
球的新冠病毒已致病
1072 万人，累计死亡病
例接近 52 万，全球病例
数每天仍在大幅攀升。
但一些疫情最严重的
国家却对疫情防控显
得漫不经心。对此，世
卫组织大声疾呼有关
国家“清醒过来”，采取
必要措施控制疫情 。
这，无疑也是世界共同
的呼声。

世卫组织紧急项目
执行主任迈克尔·瑞安 3
日在日内瓦举行的记者
会上敦促有关国家“清
醒过来”，因为“数据不
会撒谎”。世界正面临重
大安全威胁，人类的基
本生存权正遭受侵犯。

瑞安直言不讳：美
洲是全球疫情最严重
的地区，美国是疫情最
严重的国家。世卫组织
数据显示，仅美国一国
的病例数就超过了 272
万 ，死亡人数接近 1 3
万，占全球总病例数和
死亡人数的四分之一
强。尽管感染和死亡人
数激增，但“太多国家
无视数据告诉他们的
是什么”。瑞安严厉指
出，疫情“不会神奇地
消失”，因为被一些国
家的当权者“无视”，才
会造成今日之局面。

瑞安所言是事实。
一些疫情严重国家急
于重启经济，但未充分
考虑疫情防控的需要；
有的国家领导人仍然
在宣扬“病毒在某个时
刻会自动消失”，各种
大规模集会仍在举行；
佩戴口罩、保持社交距
离等被证明行之有效
的防控措施至今遭到
质疑……种种情形都
给病毒扩散大开方便
之门。

在全球化背景下，
没有一个国家是孤岛。
面对传染性极强的新冠
病毒，每个人安全，所有人才安全。世卫组织多
次警告国际社会，如果应对疫情的工作跟不
上，“更糟糕的情况”就会出现，更多的人将失
去生命。

生命安全是最基本的人权之一，民众是
否最大限度享有这一权利是检验各国政府是
否执政为民的重要标准。提醒民众保持社交
距离、勤洗手，对每一个病例做好检测、追踪、
治疗、隔离等措施，切实保障民众的生命安
全，不仅考验一些国家政府的防疫能力，更拷
问其良知。

亡羊补牢，未为迟也。目前，一些国家疫
情面临失控风险，一些此前已基本控制疫情
的国家面临“第二波高峰”的威胁。世卫组织
此时警告“清醒过来”，是一记当头棒喝。认
清疫情蔓延的危急形势，科学防治，精准施
策，不诿过，不甩锅，是各国政府对本国民众
应尽的义务。 （记者陈俊侠、连佳曼）

新华社日内瓦 7 月 4 日电
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新华社日内瓦 7 月 3 日电（记者刘曲）世
界卫生组织 3 日表示，虽然有效新冠疫苗的
交付目前暂无确切时间表，但到今年年底可
能会有候选疫苗显示出对新冠病毒有效，关
键问题是疫苗产能能否跟上需求。

世卫组织总干事谭德塞在当天的记者会
上说，万事开头难，虽然目前仍无有效新冠疫
苗，但应对此保持谨慎乐观的态度。世卫组织
已就未来疫苗产能问题与业界充分沟通，呼吁
其做好规划，以便未来能通过技术转移或外包
等手段极大提高疫苗供给，有效保证公平
分配。

谈到 2 日闭幕的世卫组织主办的第二次
新冠全球科研论坛，谭德塞说，论坛汇集了来
自 93 个国家和地区的近 1300 名新冠研究人
员和专家，免费分享了研究方法和原始数据，
显示了全球科学界团结抗疫的努力。

谭德塞宣布，世卫组织领导的新冠“团结
试验”项目目前已招募到来自 39 个国家和地
区的约 5500 名患者参加，未来两周将获得初
步试验结果。

世卫组织紧急项目执行主任迈克尔·瑞
安表示，新冠疫苗的交付暂无确切时间表。
虽然目前有些候选疫苗的初步试验数据让
人充满希望，但仍无法预测哪一种疫苗在临
床上完全有效。他同时表示，到今年年底可能
会有候选疫苗显示出对新冠病毒有效，但真正
的问题是，到 2021 年疫苗产能能否跟得上全
球的巨大需求。

针对近期一些国家逐步解除防疫限制措
施并重开边界，瑞安表示，世卫组织不久将更
新其疫情期间有关边境管控和跨境交通的指
南，供各国参考。

世卫组织：

有效新冠疫苗

或在年底出现

新华社华盛顿 7 月 3 日电（记者孙丁、徐剑
梅）美国总统特朗普 3 日造访位于南达科他州的
拉什莫尔峰国家纪念碑，并参加当地举行的独立
日焰火表演。上百人在附近举行示威活动，十余人
被逮捕。

拉什莫尔峰国家纪念碑俗称“总统山”，是美
国标志性建筑物之一。当天下午，示威者聚集在通
往“总统山”的必经之路，抗议当地原住民曾遭受
的不公平待遇等，一些人手举写有“保护南达科他

州先民”“归还土地”等字样的标语板，并用 3 辆面
包车挡住访客去路。

当地执法部门宣布示威活动“不合法”，警察
和国民警卫队随后开始清场，并对一些示威者使
用了胡椒喷雾。据美国媒体报道，十余名拒绝离开
的示威者被逮捕，路中间的面包车被拖走。

特朗普一行当晚抵达“总统山”脚下的露天剧
场，台下坐着数千名观众。电视画面显示，观众们
没有保持社交距离，鲜有人佩戴口罩。

特朗普在讲话中抨击了美国当前移除邦联
雕像以及其他历史纪念物的风潮，宣称要保护
美国历史遗产和生活方式，宣布签署行政令建
立新的国家纪念碑，还重申了多项执政承诺。

拉什莫尔峰国家纪念碑独立日焰火表演
曾于 2009 年因环境原因被叫停，但在特朗普
的推动下今年恢复。一些专家曾警告，当地气
候干燥、植被易燃，举行焰火表演或增加山火
风险。

特朗普造访“总统山”，十余名示威者被捕

（上接 1 版）原木雕刻的手提包、藤条编织
的鱼儿……岳西县响肠镇金山村一个厂房里，
65 岁的老木匠李文顶正手持工具，打磨木料，
靠木匠手艺他每年能挣 5 万元，“这都多亏了小
红。”

小红，说的是 31 岁的返乡创业青年方红。
学英语的方红大学毕业后在上海当老师，喜欢
工艺设计的她 6 年前回到了农村。她把 360 多
名留守妇女、贫困人口和木匠组织起来，以山
头田间的树枝、秸秆、瓜果藤条为原材料，用非
遗技艺结合现代设计，打造出提包、屏风、小家
具等近 3000 款文创产品，熟谙外贸业务的她
把产品热销至 40 多个国家和地区，户均增收
3 . 5 万元 ，穷山洼打开了通往世界舞台的
大门。

站在“两个一百年”奋斗目标的历史交汇点
上，“燕归巢”的年轻“村官”们正以勇毅的担当、
开放的思维、现代的手段，为乡村振兴注入更多
活力。

直播带货、办美丽乡村文化节、发展现代农
旅融合新业态……青年人新招不断，乡村紧跟
潮流节拍。“农村发展面临很多新机遇与新问
题，对村干部的能力素质提出了更高要求，回乡
大学生补上了乡村振兴的人才短板。”岳西县委
组织部部长吴梅生说。

太湖县大石乡田祥嘴村，26 岁的扶贫专干
查云琪在乡亲们眼中特别“能折腾”。学贸易专
业的她注册网店、商标，建设冻库、冷链，帮乡亲
们带货。村里的网店去年底开业不到两个月，销
售就近 10 万元，带动农户户均一年增收 5000
多元。

让基层成就人才

6 月底，正值高校毕业季，安徽省委组织部
发出了选调 700 名优秀高校毕业生服务基层农
村的公告。

梦想需要脚踏实地，基层可以成就人才。从
中央到地方都在积极探索推动更多人才振兴乡
村。2019 年，安徽省委组织部等 9 部门印发《关
于人才智力支持大别山等革命老区脱贫攻坚的
若干措施》，从 12 个方面引导人才下基层。截至
2019 年底，安徽省 9 万余名村“两委”干部中，

大专及以上学历占比 38 . 3% 。
不少地方组织部门探索政策激励，吸引更

多青年人返乡创业。太湖县实施大学生村官“创
业富民行动”，设立每年 100 万元的专项引导资
金、200 万元的“村官贷”，扶持“村官”创业项
目。岳西县和金寨县分别实施“大学生回乡工
程”和“村干部年轻化建设”，通过薪酬待遇激励
和打通晋升“天花板”，为优秀青年提供乡镇上
挂、企业跟班等锻炼机会。

岳西县来榜镇关河村大学生吴松青回乡之
初一度创业受挫，他牵头的木耳合作社亏了 30
余万元。“多亏组织部门扶持，不仅送我去国企
挂职学习经营管理，还给予了创业资金支持，这
才渡过难关。”如今已任村委会副主任的他，是
远近闻名的“木耳哥”，带动周边乡村 300 多贫
困户户均年增收 8000 元以上。

安徽省委党校教授张彪说，时代呼唤更多
优秀的年轻人，接好脱贫攻坚与乡村振兴的接
力棒。大学生下乡进村，不仅需要提升能力，更
需要坚定理想、锤炼作风。

太湖县栗树村是深度贫困村，在浙江、广东
闯荡多年的詹晓芳回乡做了一名扶贫专干。

“当初给我的只有一个贫困户花名册。”
詹晓芳回忆道。她花了两个月时间，白天对着
花名册，把 326 户贫困户一户户走访了一遍，
晚上哄睡刚满周岁的孩子，再一一整理信息
和思路。谁家缺资金缺技术、谁家因病负债，
这户怎么脱贫、那户给什么帮扶，詹晓芳心里
有了数。

栗树村脱贫路留下了詹晓芳数不清的脚步
和汗水，全村贫困发生率从 3 0% 以上降至
0 . 36% 。

乡村给了年轻人舞台，他们在希望的田野
上砥砺成长。31 岁的方红作为农村创业青年代
表，发起创立了县青年创业者协会；25 岁的汪
链在暴雨积水中抱起 89 岁的徐桂英老人，转移
至安全地带；24 岁的付启胜回乡前曾坚称“外
面的世界更精彩”，如今作为高湾村最年轻的党
员，他总对学弟学妹们宣讲“抓住回乡的最好时
机”。

“时间一长，我和乡村、村民都有了离不开
的感情。他们的需要，让我找到了人生的归属、
奋斗的价值，以及时代赋予的使命。”方红说。

新华社合肥 7 月 4 日电

青 春 ，

在 希 望 的 田 野 上

新华社渥太华 7 月 3 日电（记者李保东）加拿
大议会利益冲突和道德规范专员马里奥·迪翁 3
日说，正在对总理特鲁多在政府资助学生项目管
理一事中，是否违反加拿大联邦法律进行调查。

加拿大政府近日决定将今年暑期资助学生 9
亿加元（约合 6 . 64 亿美元）的项目交给一家名为
“我们慈善”组织管理。该项目向志愿工作时间达

到 500 小时的学生资助 5000 加元（约合 3690
美元）学费，目标人群是今年夏天因新冠疫情找
不到工作的学生和应届毕业生。

据当地媒体报道，特鲁多及其家人与“我们
慈善”组织关系较密切。特鲁多和他的母亲多
次出席该组织的慈善活动，特鲁多的妻子主持
该组织心理健康播客节目。

迪翁说，两名反对党议员指控特鲁多违反加
拿大联邦利益冲突法，该法禁止公职人员做出扩
大其个人利益或不正当扩大他人私人利益的决定
或行为，因此议会决定对特鲁多进行调查。

在迪翁宣布调查特鲁多前数小时，“我们慈
善”组织和加拿大政府已宣布终止合作。加政府
决定由政府公共服务部门负责管理该项目。

加 拿 大 议 会 称 正 在 调 查 总 理

是 否 在 助 学 项 目 管 理 中 违 法

新华社平壤 7 月 4 日电（记者洪可润、江亚平）
朝鲜外务省第一副相崔善姬 4日发表谈话表示，朝
美对话只不过是美国处理政治危机的工具，朝鲜没
有必要再与美方坐到一起举行面对面对话。

朝中社当日援引崔善姬的谈话说，最近“朝美
首脑会谈”成了一个热门话题，引起国际社会的关
注。然而，“美国不把此前首脑会谈达成的共识放
在眼里，执意奉行对朝敌视政策，难道我们能和这

样的美国进行对话或交易吗？”
据韩国媒体报道，韩国总统文在寅 6 月 30 日

表示，韩方将全力以赴争取在美国大选前再次促
成朝美面对面对话。

崔善姬表示，如果美国不愿意重新调整对朝
敌视政策，那么会谈不会有任何成果。她还说，朝
鲜已经制订针对美国长期威胁的更为具体的战略
计划表，朝鲜的政策绝不会因他国的国内政治日

程等外部因素而发生改变。
2018 年 6 月 12 日，朝鲜最高领导人金正

恩和美国总统特朗普在新加坡举行首次朝美首
脑会晤，并签署了关于半岛无核化等的联合声
明，表示两国将建立新型关系以及共同努力构
建朝鲜半岛持久稳定和平机制。但双方于 2019
年 2 月在越南河内举行的第二次首脑会晤无果
而终，朝鲜半岛无核化谈判就此陷入僵局。

朝鲜称没必要再与美国举行面对面对话

▲这是 7 月 4 日在德国法兰克福的“跳蚤市场”入口处拍摄的提醒民众保持社交距离
的警示牌。当日，受新冠疫情影响而关闭的德国法兰克福二手货交易市场重新向民众开
放。市场管理部门采取限制入场人数、场内人员佩戴口罩等一系列措施，确保防疫安全。

新华社记者逯阳摄

法兰克福“跳蚤市场”重开
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